

Agroseguro cambia de criterio y acepta indemnizar los daños en la uva de mesa

Un centenar de agricultores realiza una protesta espontánea en Novelda para pedir explicaciones al responsable de la entidad

01:54



Tweet 1

Recomendar 5

PÉREZ GIL El responsable de Agroseguro en la zona de Levante, Manuel González, se comprometió anoche en Novelda a revisar, en sentido positivo, las tasaciones realizadas por sus peritos en las fincas de uva de mesa del Medio Vinalopó que han resultado dañadas por las lluvias de las últimas semanas. En la mayoría de los casos los peritos estaban emitiendo tasaciones negativas, y por lo tanto no indemnizables económicamente, pese a que la podredumbre o media uña que ha aparecido en la uva Ideal o Italia, variedad que se estaba terminando de recolectar, tiene su origen en la persistencia probada de lluvias y también abarca, en un amplio número de casos, a un porcentaje de cosecha que oscila entre el 30 y el 70 por ciento.

Las reticencias de Agroseguro en aceptar la compensación de las pérdidas argumentando inexistencia de "daños generalizados" estaba generando un "cabreo generalizado" entre los agricultores del Valle de las Uvas. Y de este creciente malestar también había tomado buena nota el sindicato Asaja Alicante. De hecho su presidente en Novelda, Pedro Rubira, ya adelantó a este diario el pasado martes que las adversas condiciones meteorológicas, por el exceso de humedad y las incesantes precipitaciones, habían dañado nueve millones de kilos de uva Italia o Ideal, provocando pérdidas por un valor global de ocho millones de euros. Rubira rechazaba que los peritajes estuvieran resultando no indemnizables en su mayor parte teniendo en cuenta que el seguro contempla, como riesgo excepcional, las lluvias persistentes o inoportunas, como ha sido el caso. Esta circunstancia le llevó a pedir una reunión urgente con el responsable de Agroseguro y ayer por la tarde Manuel González, y su coordinador de tasaciones Valeriano Fernández, se reunieron en la Cooperativa del Campo Santa María Magdalena de Novelda con su presidente Antonio Beresaluze y con Pedro Rubira del sindicato Asaja.

El encuentro finalizó con un acuerdo positivo, pero lo que no sabían los responsables de Agroseguro era que en la calle les estaban esperando un centenar de agricultores afectados por los daños en sus viñas. Éstos les mostraron su malestar y les pidieron explicaciones. Incluso hubo algún que otro afectado que se llevó racimos de uva dañada de sus fincas para demostrarles que las solicitudes de ayuda realizadas a los seguros agrarios no eran ninguna invención suya. Así pudieron comprobar que el grano está efectivamente rajado y, en tales casos, le entra rápidamente la podredumbre con la aparición del destructivo hongo de la botrytis.

Solucionado a priori este problema los productores ya tienen la vista y el pensamiento puesto en el cielo. Temen que la siguiente variedad en recolectarse, la preciada uva Aledo, pueda correr la misma suerte si no cambia el tiempo. Y lo peor de todo, decían los agricultores con el gesto contrariado, es que los partes meteorológicos para la próxima semana no son nada halagüeños.



Los afectados se concentraron en la Cooperativa de Novelda para mostrar su malestar. JESÚS CRUCE

MULTIMEDIA

Fotos de la noticia